



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:33

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Lunes 11 de Diciembre de 2006

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

-Muere el ex dictador Pinochet

Tenía 91 años y hace una semana había sufrido un severo infarto
Asumió la responsabilidad política pero nunca pidió perdón por los crímenes de su régimen

-Ley de Servicio Civil sin uñas ni dientes

Tres años después aún no crean la Comisión de Apelación ni la Comisión Nacional del Servicio Civil

-Hispánica fue descalificada desde un inicio

Según miembros del comité de licitación del proyecto Ticuantepe- Masaya-Granada
Después de cuatro años, los miembros del comité de licitación del proyecto de ejecución de las obras de la Carretera Ticuantepe-Masaya-Granada, consideran que el tiempo les dio la razón.

-Alcalde costeño “quema” a Quiroz

El alcalde liberal del municipio de Corn Island, en la Región Autónoma Atlántico Sur (RAAS), Alex Dixon Martínez, confirmó que decenas de pobladores de ese municipio le dijeron que el teniente de la Policía Antidrogas, Pablo Quiroz, realizaba operaciones contra narcotraficantes en Corn y Little Corn Island.

El Nuevo Diario

-Asalto al Presupuesto

Diputados crean asociaciones fantasmas y se llevan una millonada
Trafican con supuestas ayudas para luchar contra la pobreza, proteger a niños, fomentar derechos humanos y hasta promover democracia

Sólo en 2006, con apenas 33 ONG inexistentes, se llevaron 29 millones 175 mil córdobas

¿Cuántas más serán? ¿Cuánto se habrán sustraído en legislaturas anteriores?

Algunos diputados ante la Asamblea Nacional han venido aprobando desvíos millonarios del Presupuesto General de la República (PGR), para supuestamente financiar fundaciones y asociaciones de carácter social y gremial, cuyos recursos han ido a parar a bolsillos de particulares.

-¿Abrimos más puertas al crimen organizado?

Islas en venta están en ruta del narcotráfico

Aunque parezca increíble, las islas nicaragüenses en el Caribe que están siendo ofrecidas y vendidas por Internet a extranjeros, están enclavadas en reconocidas rutas del narcotráfico internacional. La asombrosa forma de adquirir feudos en la plataforma marítima de nuestro país, no sólo es una vergüenza nacional, sino una incitación a la depredación de nuestro ambiente y un peligro más para nuestra ya vulnerable defensa frente al crimen organizado.

-“Operación de mafia organizada”

Opinan un diputado y un ecologista con severas condenas, pero directora de Intur adelanta defensa

-Murió Pinochet

Familiares de sus víctimas: “Dios lo tenga en sus santas llamas”



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:33

PAG - 2 -

Unas cuantas manifestaciones de pesar y una explosión de júbilo entre los deudos de los asesinados por el dictador chileno

Murió sin recibir una condena final, pero los fantasmas de los que mandó a matar lo persiguieron en juicios tras juicios

Al final se descubrió que además de traidor al presidente Allende y patrocinador de la tortura y muerte de miles de chilenos, resultó un gran ladrón del erario de su país

Editorial

La Prensa

Tendencias dictatoriales en Asamblea Nacional

El FSLN está enviando señales negativas desde la Asamblea Nacional. Por un lado, quiere tener bajo su control no sólo la presidencia sino también la primera secretaría del Poder Legislativo, y, por otro lado, en contubernio con el Partido Liberal Constitucionalista (PLC) están aprobando leyes que abonan el camino hacia el ejercicio de un tipo de dictadura parlamentaria.

Los sandinistas del FSLN tienen el derecho de optar a la presidencia de la Asamblea Nacional, pero los otros dos cargos estratégicos de la Junta Directiva — primera vicepresidencia y primera secretaría— deben ser distribuidos entre la segunda y la tercera fuerza parlamentaria, el PLC y ALN, de acuerdo con el precepto constitucional de pluralismo y el principio estatutario sobre proporcionalidad electoral.

La actitud de la cúpula del FSLN es francamente preocupante y sintomática de un deseo al parecer compulsivo de monopolizar el control de ese Poder del Estado y, en realidad, de todos los demás Poderes del Estado (Judicial, Ejecutivo y Electoral) que ya están bajo su dominio. ¿Qué es lo que realmente quieren los sandinistas del FSLN? Ortega dijo y sigue diciendo que su deseo es crear un gobierno de reconciliación y de unidad nacional en el cual el consenso y la participación multipartidaria marquen la pauta. Sin embargo, lo que están haciendo sus diputados en la Asamblea no tiene nada que ver con consenso. Más bien, dan la impresión de estar creando los mecanismos para establecer una dictadura legalizada como la que mantuvo en el poder por 71 años al Partido Revolucionario Institucional (PRI), de México. Y peor aún, arrogándose la potestad coercitiva de atropellar la libertad individual de las personas particulares,

Así que en la práctica, el pacto parece que sigue firme. El discurso de reconciliación y unidad muy pronto está quedando en las consignas y las canciones que sirvieron de propaganda electoral. De manera que debemos mantener los ojos abiertos para denunciar al mundo los atropellos de los pactistas.

Pero hay dos cosas que quedan claras luego de estas decisiones legislativas. Primero, que el sandinismo encabezado por Ortega no ha perdido su vocación dictatorial y que va a acaparar todo el poder que le sea posible. Segundo, que el liberalismo pelecista seguirá siendo cautivo del caudillo Arnoldo Alemán quien lo ve como su propiedad. Lo que se verá de aquí en adelante es la continuidad bipartidista del juego de alternabilidad de poderes.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:33

PAG - 3 -

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

No destruir la autonomía escolar (Emilio Porta Pallais)

A raíz del triunfo electoral del FSLN se ha reabierto el debate respecto a la autonomía escolar. Lamentablemente, éste se ha limitado al tema de las cuotas que algunos establecimientos cobran al margen de la ley.

Plantear la abolición de la autonomía escolar con la excusa de prohibir cobros en las escuelas equivale a confundir la medicina con la enfermedad y representa un desconocimiento de los avances que este tipo de gestión escolar ha producido.

La autonomía escolar es la política educativa que más tiempo lleva implementándose a partir del retorno a la democracia en 1990. La misma ha sido evaluada por el Banco Mundial (BM) y el MECD en 4 oportunidades. Con la colaboración de José Ramón Laguna y Gustavo Arcia tuvimos la oportunidad de participar de la última evaluación y encontramos evidencia empírica contundente que demuestra que la autonomía escolar ha producido un impacto significativo en la reducción de la deserción y repetición escolar.

Creo que todos estamos de acuerdo con que se cumpla el precepto constitucional de la gratuidad de la educación. A partir del ministro Fernando Robleto (en el año 2000) el MECD ha impulsado una serie de acciones para frenar los injustificados cobros que se realizan en algunos establecimientos. Se han realizado auditorías a escuelas seleccionadas y se han abierto líneas telefónicas y centros para que la ciudadanía denuncie los abusos que comete un reducido número de directores. Estas medidas han tenido un efecto positivo en reducir el grado de exigencia de las cuotas. Al comparar los resultados de las encuestas de hogares (EMNV) del 2000 y 2005 se observa que el nivel de exigencia de las cuotas bajó de un 80 a un 63 por ciento. Todavía hay mucho por hacer, pero esta reducción del 21 por ciento nos indica que estamos avanzando por el camino correcto.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:33

PAG - 4 -

Espero que una vez en el poder, el comandante Ortega sea consecuente con el discurso político expresado en los últimos días y que impulse medidas que no pongan en peligro la cooperación internacional y que fortalezcan la participación ciudadana. Como sociedad debemos estar atentos y no dejar que se retroceda en la implementación de la autonomía escolar; pues con ello se les estaría quitando a los padres de familia y a los estudiantes el derecho que tienen de velar por el buen desempeño de sus respectivos centros escolares.

Combate a la corrupción judicial (Eduardo A. Bertoni y Montserrat Solano Carboni)

El recién pasado 9 de diciembre se celebró el Día Mundial Contra la Corrupción, así declarado por la Asamblea General de la ONU en conmemoración de la firma de la Convención de las Naciones Unidas contra la Corrupción. Para América Latina, este recordatorio se suma a los continuos mensajes en contra de la corrupción que han ocupado un lugar prioritario en la maratón electoral vivida por el hemisferio en los últimos meses. Desde las promesas electorales en Honduras, pasando por las de los candidatos costarricenses y los señalamientos a los candidatos —o sus entornos— en Perú, Brasil y Nicaragua, el tema de la corrupción fue protagonista de las elecciones de la región. Muchos de estos mensajes fueron respuesta forzada a escándalos que precedieron a los comicios o que de alguna manera afectaron a algunos candidatos.

El combate a la corrupción debe, en efecto, ocupar un puesto primordial en la agenda de los Estados. De acuerdo con las Naciones Unidas, cada año se paga un billón de dólares estadounidenses en “mordidas” o “coimas” alrededor del mundo. Se trata de un billón de dólares que se destina a burlar a la institucionalidad, a través del abuso del poder público, en beneficio de intereses particulares. Al suponer un abuso del poder, y por ende, de la confianza pública, el mayor efecto de la corrupción lo sufren los cimientos de la institucionalidad democrática.

La corrupción judicial se da de varias maneras, pero siempre existe cuando un funcionario judicial realiza una conducta que violenta la imparcialidad en un proceso con el fin de obtener un beneficio ilegítimo para sí o para alguna de las partes.

Hoy, al término de un agitado año electoral en la región, poco debería importar definir a los políticos del hemisferio como de izquierda o de derecha, debate constante en algunos círculos políticos y de medios en los Estados Unidos; más importante es advertir el genuino compromiso de los actuales gobernantes con la institucionalidad democrática. El fortalecimiento institucional y democrático de las Américas requiere de un decidido combate a la corrupción, que no puede ignorar el papel central que desempeña un sistema imparcial de justicia. Los mensajes de combate a la corrupción que dominaron la agenda política del último año deben por lo tanto, traducirse en acciones efectivas para fortalecer a los sistemas de justicia.

Detrás del discurso (Douglas Carcache)

¿De qué sirve que el presidente electo Daniel Ortega diga que mantendrá la libertad de expresión irrestricta, si en la Asamblea Nacional los diputados de su partido, el Frente Sandinista (FSLN), crean condiciones para enjuiciar a los ciudadanos, periodistas incluidos, cuando crean que estos atentan contra el Estado?

El discurso electoral de Ortega, de reconciliación y progreso, se va deshaciendo como la neblina frente al calor de los hechos. A un mes de que reciba la banda presidencial, sus diputados, en alianza



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:33

PAG - 5 -

con el Partido Liberal Constitucionalista (PLC), preparan el camino para establecer un régimen totalitario.

Un ciudadano o un periodista, que a juicio de los diputados actúa en perjuicio del Estado, puede ser interpelado por la Asamblea Nacional y, si rehúsa ir a declarar, lo denuncian ante la Fiscalía para que lo acuse por desacato y lo mande a la cárcel.

Eso es parte de la Ley Orgánica del parlamento, aprobada la semana pasada, que ahora pende como amenaza para la libertad de expresión y de prensa, conseguidas por los nicaragüenses tras la derrota electoral de Ortega en 1990.

Ortega retomará el poder en enero, al parecer arrepentido, según dice, de los errores que cometió su gobierno de los años 80. Sin embargo, las últimas acciones de los diputados del FSLN indican que el presidente electo puede estar tejiendo nuevas formas de autoritarismo, al estilo de Hugo Chávez.

El Nuevo Diario

¿Descolonización? (Amaru Barahona)

Parece que valió la pena el resultado electoral. Comenzamos a tener algo que se perdió en los últimos 16 años y que parecía imposible recuperar con el síndrome de colonia, que atrapó no sólo a los rastreros históricos, sino también a muchos espíritus que aparecían como lúcidos y éticos. Estamos comenzando a tener dignidad como comunidad política, la piedra angular para poder construir esperanzas. Vale decir para poder pensar en desarrollo, en una auténtica democracia, en dejar de ser una diáspora despreciable.

Las palabras son importantes, pero pueden serlo aún más los símbolos. Que el enviado de Estados Unidos, Thomas Shannon, utilice refiriéndose a nuestro país palabras como “soberanía e independencia”, que la reunión se haya dado en la Secretaría del FSLN y no en esa cueva de intrigas que ha sido la embajada USA, que no haya estado presente Trivelli, personaje que ha sido torpe y siniestro, todo ello convoca a recuperar el horizonte de la utopía.

Daniel Ortega nunca fue santo de mi devoción, pero afortunadamente no mascullo rencores y no creo que los individuos sean invariantes abstraídas de la dinámica de la sociedad. Reconozco que hasta hoy el presidente electo ha estado a la altura de lo que este país necesita. Lenguaje ponderado, pero defendiendo con consecuencia la autodeterminación nacional y la solidaridad latinoamericana. “Los Sam 7 no son un peligro para nadie”, “queremos tener relaciones respetuosas con todos los Estados del mundo”, “Chávez es un hermano de luchas”. Un lenguaje con aires frescos que es la antípoda del dialecto colonial que se habla en la corte de Enrique Bolaños.

Sigilo bancario... ¡sí, cómo no! (Karla Castillo)

Si usted, amigo lector, ha escuchado hablar del sigilo bancario es bueno que sepa que no existe tal figura porque en la práctica los bancos, cadenas de tiendas, tarjetas de crédito, microfinancieras y similares saben su “vida y milagros” en cuanto a lo que a finanzas, deudas e incumplimientos de pago se refiere.

Cuando en nuestro país se habla del “sigilo bancario”, todos nos creemos protegidos por un derecho a que nadie más que nosotros sepa cuánto tenemos, cuánto debemos, si incurrimos en algún atraso o si tuvimos la desventura de que alguna vez nos embargaran el salario.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:33

PAG - 6 -

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

-Nuevo mapa político en la región (Pág. 3 A)

Once procesos electorales en el 2005 y el 2006 redefinen el mapa político de América Latina. De los once presidentes electos sólo cuatro tienen mayoría en el parlamento y seis son de izquierda.

-PLC en un laberinto (Pág. 3 A)

La Comisión Electoral del Partido Liberal Constitucional (PLC) presentará hoy lunes a los miembros del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) la propuesta del mecanismo que podría emplear ese partido para elegir a las nuevas autoridades, en el proceso de reestructuración, después que le ofrecieron la reunificación a la Alianza Liberal Nicaragüense (ALN).

"Van a estar invitados tanto la bancada saliente como la entrante del PLC y se va a brindar una conferencia de prensa a las once y treinta de la mañana para dar a conocer cuáles van a ser los mecanismos aprobados para la elección interna y también la fecha de convocatoria a una convención nacional extraordinaria para convocar a la elección", apuntó Teller.

-Ortega presentó lista parcial de su gabinete (Pág. 3 A)

El presidente electo Daniel Ortega presentó la semana pasada al secretario de la Presidencia, Leonardo Somarriba, una lista parcial de las personas que ocuparán cargos ministeriales en su gabinete de gobierno, una vez que tome posesión, el próximo diez de enero.

El semanario Confidencial señala que Ortega oficializó los nombramientos de Fernando Martínez, como ministro de Transporte e Infraestructura (MTI); Ariel Bucardo, ministro Agropecuario y Forestal (Magfor); Horacio Brenes, en el Ministerio de Fomento, Industria y Comercio (Mific); Maritza Quant como ministra de Salud (Minsa) y Amanda Lorío, ministra del Ambiente y Recursos Naturales (Marena).

Además nombró a Roberto López como el nuevo director del Instituto Nicaragüense de Seguridad Social (INSS); Mario Salinas, director del Instituto Nicaragüense de Turismo (Intur); Eduardo Centeno, director del Instituto Nicaragüense de Fomento Municipal (Infom); Dámaso Vargas, director del Instituto Nacional Tecnológico (Inatec); y Virgilio Silva, para la Empresa Nacional de Portuaria (Enap). A pesar de que la lista presentada por Ortega está incompleta, también se destacan como posibles funcionarios al equipo de transición del Frente Sandinista, integrada por Paul Oquist, como secretario técnico de la Presidencia, Rodolfo Delgado, como adjunto de Oquist; y Orlando Núñez, director del programa social Hambre Cero, Ernesto Martínez Tiffer, como director de la Empresa Nicaragüense de Electricidad (Enel); y Emilio Rappaccioli, como ministro de Energía e Hidrocarburos.

Además el semanario menciona a Marisol Castillo, esposa del ex director de la Seguridad del Estado, Lenín Cerna, como ministra de Defensa; y posiblemente Hernán Estrada como ministro de Relaciones Exteriores.

Extraoficialmente se conoce que Ortega estudia la posibilidad de dejar en sus cargos a Mario Arana, presidente del Banco Central y a Mario Flores, ministro de Hacienda y Crédito Público.

-Borge espera fin del "pinochetismo" (Pág. 4 A)

Aspira a que desaparezca de Chile

Tomas Borge, único fundador vivo del Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN), dijo ayer que



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:33

PAG - 7 -

espera que con la muerte del ex dictador chileno Augusto Pinochet desaparezca el "pinochetismo" de la faz de la tierra.

Borge, de 76 años, vicesecretario general del FSLN y próximo embajador de Nicaragua en Perú, dijo a Acan-Efe que si bien no se alegra por el fallecimiento de Pinochet, sí espera que "muera el pinochetismo" que el ex dictador impulsó en Chile desde 1973 a 1990.

-Piden ministerios y embajadas (Pág. 4 A)

Los líderes caribeños del partido indígena Yatama y el Frente Sandinista están poniéndose de acuerdo para demandar de las nuevas autoridades mayores cuotas de poder en las estructuras de las instituciones públicas y espacios en las embajadas de Nicaragua en diferentes países del mundo, según conoció el Diario LAPRENSA de una fuente vinculada a las negociaciones.

-Marena con menos fondos (Pág. 6 A)

Presupuesto de ese Ministerio pasaría de 335.4 millones a 236.7 millones de córdobas, entre el 2006 y 2007

Ambientalistas dicen que recorte provocaría cierre de delegaciones

El cierre de cinco delegaciones departamentales y la no recontractación de 62 trabajadores, serían las primeras consecuencias que sufriría el Ministerio del Ambiente y Recursos Naturales (Marena), debido al recorte presupuestario y el retiro de la ayuda de varios países europeos para el 2007.

-Rebaja del pasaje en veremos (Pág. 6 A)

Transportistas de Managua esperan aún combustible de Albanic

Los transportistas afiliados a la Unión Regional de Cooperativas del Transporte Colectivo (Urecootraco) continuarán hoy lunes cobrando los tres córdobas por el pasaje, a pesar de que habían acordado con el Instituto Regulador del Transporte Municipal de Managua (Irtramma) bajarlo a 2.50 córdobas.

De acuerdo a recientes declaraciones de Francisco Alvarado, director del Irtramma, el problema radica en que las cooperativas de la Urecootraco no quieren que el combustible barato sea transferido a través de intermediarios.

El Nuevo Diario

-Expectativa por presencia de Ortega en la cumbre (Pág. 3 A)

El evento de jefes de Estado tendrá lugar en San José, Costa Rica

La designación de Norman Caldera como representante de CA molesta a ticos

Bolaños y Saca confirman asistencia en cumbre de mandatarios

Oscar Arias entregará presidencia Protempore a Belice

-Bolaños en visita oficial en España (Pág. 3 A)

El presidente saliente de Nicaragua, Enrique Bolaños, llegó el domingo a Madrid para cumplir una visita oficial de tres días, durante la cual se reunirá con el rey Juan Carlos y con el presidente del gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, indicaron a la AFP fuentes diplomáticas.

-Grupo cívico contra alineación de Nicaragua (Pág. 3 A)

El directivo del Movimiento por Nicaragua, Klaus Stadthagen, elogió la decisión del presidente electo, Daniel Ortega, de reunirse con diferentes sectores del país, y exteriorizó su confianza en que el nuevo gobierno no se alineará con determinada tendencia política internacional.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:33

PAG - 8 -

“En lo personal, considero que es importante que nos enfoquemos en resolver los problemas económicos, sociales e institucionales del país, y no que haya un alineamiento con una tendencia internacional, sino que nos enfoquemos en resolver nuestros problemas como nicaragüenses para salir adelante”, expresó Stadthagen.

-Reformas constitucionales son raro engendro de Estado (Pág. 4 A)

Único invariable control bipartidario de instituciones

La reciente aprobación de la nueva Ley Orgánica de la Asamblea Nacional aunada a las reformas constitucionales que están suspendidas en su aplicación por disposición de la Ley Marco, cuya vigencia expira el próximo 20 de enero, mantienen confrontados a políticos, analistas y juristas que difieren de las bondades de ambas legislaciones.

-FMI “rayando el cuadro” para visita con Ortega (Pág. 5 A)

Gerente para hemisferio occidental llega el 19

Confirman “sanidad y estabilidad” pero quieren escuchar planes del gobierno entrante

Nuevo acuerdo pasa por reformas en el sector energético y la seguridad social

El gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI) para el Hemisferio Occidental, Anoop Singh, visitará Nicaragua el próximo 19 de diciembre, para reunirse con el presidente electo de este país, Daniel Ortega.

-Policía en Corn Island no tiene credibilidad (Pág. 6 A)

Hay denuncias graves, dice el edil

Alcalde isleño exigen investigación profunda para descubrir nexos entre uniformados y carteles de la droga.